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RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Michel Wauters, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus,
Vincent Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Muriel Koch, Florence Couldrey, Nathalie
Masset, Suzanne Coopmans, Didier Molders, Suat Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer,
Frédéric Lambin, André Decourrière, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Dirk Hoornaert, Échevin(e) ;
Véronique Jamoulle, Marc Vandame, Conseillers communaux.

Séance du 26.03.15

#Objet : Question orale de Madame Elise Willame, conseillère communale (ECOLO-GROEN)#

Séance publique

Secrétariat

Monsieur le Président
Monsieur le Bourgmestre,
Mesdames et messieurs les Echevins,
Comme chaque année, du 20 au 30 mars, la Semaine sans pesticides vise à nous sensibiliser à l’impact
qu’ont ces produits chimiques sur notre santé et notre environnement, pas seulement en agriculture, mais
aussi dans nos parcs et jardins.
En mars 2013, notre groupe avait interpellé le Collège sur l’utilisation des pesticides par les ouvriers
communaux travaillant dans le cadre du Plan Vert. Monsieur l’Echevin de l’espace public nous avait répondu
que l’usage des pesticides non classifiés était privilégié à d’autres alternatives, comme le désherbage
thermique ou l’emploi de copeaux, et ce pour des raisons budgétaires.
Toutefois, vous aviez évoqué la mise en place prochainement d’une autre méthode. Celle-ci encourageait les
riverains à entretenir leurs pieds d’arbre en procédant à des plantations, afin de réduire l’usage des pesticides
et d’embellir par la même occasion la voirie.
Nous demandons donc au Collège :

Cette initiative a-t-elle été mise en place ?

Comment avez-vous informé la population ?

Quel est le taux de participation ?

Quelle conclusion tirez-vous de cette action ?

Envisagez-vous d’autres alternatives permettant de réduire encore l’usage des pesticides sur le
territoire communal ?

• 
• 
• 
• 
• 
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Merci pour vos réponses.
Elise Willame

Réponse de Monsieur Bruno Collard, Echevin.

D’abord le point sur ce que fait le Plan Vert car il y a des évolutions depuis votre intervention précédente.
Le processus annuel de pulvérisation d’herbicides chimiques des pieds d’arbres des voiries communales  a
totalement été abandonné par les services.
Le stock de produits qui ne sont plus autorisés a été liquidé auprès d’un centre de collecte agréé et on ne
commande plus que des produits phytosanitaires écologiques (pesticide organique et biocide anti limaces)
Deux actions spécifiques ont été menées au niveau des habitants.
L’une via ma collègue Sophie de Vos au travers du concours « Fleurir Auderghem » et l’autre  dans une
section du boulevard des Invalides.

Fleurir Auderghem comporte une catégorie « pied d’arbre » depuis quelques années. Tous les
participants des dernières années au concours  et les nouveaux habitants ont reçu des sachets de
semences de fleurs pour pieds d’arbres. La diffusion est estimée à 300 ménages.

Au niveau du boulevard des Invalides, c’est un groupe d’habitants qui s’est mobilisé pour nettoyer
les pieds d’arbre à la main (une dizaine) sur une section de l’artère . Nous leurs avons fourni des
lavandes qu’ils ont plantées eux-mêmes.

Quelques semaines plus tard, tout a été volé en une nuit. Nous avons bien entendu remplacé ces lavandes
mais avons forcément été « refroidis » quant à une expérience que nous envisagions plus généralisée.
Nous évaluons positivement tout de même cette action pilote car on constate une réelle implication des
habitants dans l’entretien aussi.
Une telle action  sera étendue à d’autres artères mais au cas par cas.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 04 mai 2015

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns

 

• 

• 

• 
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Michel Wauters, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus,
Vincent Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Muriel Koch, Florence Couldrey, Nathalie
Masset, Suzanne Coopmans, Didier Molders, Suat Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer,
Frédéric Lambin, André Decourrière, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Dirk Hoornaert, Schepen ;
Véronique Jamoulle, Marc Vandame, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 26.03.15

#Onderwerp : Vraag van Mevrouw Elise Willame, Gemeenteraadlid (ECOLO-GROEN)#

Openbare zitting

Secretariaat

Heer voorzitter,
Heer burgemeester,,
Dames en heren schepenen,
Zoals elk jaar is de  Week zonder pesticiden, van 20 tot 30 maart erop gericht , ons bewust te maken van  de
weerslag van die chemische producten op onze gezondheid en ons leefmilieu, niet alleen in de landbouw,
maar ook in onze parken en tuinen.
In maart 2013, had onze groep het college aangesproken over het gebruik van pesticiden door de
gemeentelijke arbeiders die in het kader van het Groenplan tewerkgesteld zijn. De heer schepen van de
openbare ruimte had ons geantwoord dat het gebruik van niet-geklasseerde pesticiden de voorkeur kreeg
boven andere alternatieven, zoals thermische onkruidverdelging, of gebruik van krullen, en dit om
begrotingsredenen.
U had echter de nakende inzet van een andere methode aangehaald. Die zou de bewoners aanzetten om hun
boomvoeten te onderhouden aan de hand van aanplantingen, om minder pesticiden te gebruiken en daardoor
tegelijk de openbare weg aantrekkelijker te maken.
Wij vragen dus aan het college:

Werd dat initiatief ingevoerd?

Hoe hebt u de bevolking ingelicht?

Hoe hoog is de deelname?

Welk besluit trekt u uit die actie?

Voorziet u andere alternatieven om het gebruik, van pesticiden op het gemeentelijke grondgebied

• 
• 
• 
• 
• 
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nog verder terug te dringen?

Dank voor uw antwoorden.
Elise Willame

Antwoord van de heer Bruno Collard, schepen.

Allereerst over het punt van wat het Groenplan doet, want er zijn evoluties sinds uw vorige tussenkomst..
Jaarlijks versproeien van onkruidverdelgers aan de voeten van de bomen langs de gemeentewegen werd
door de diensten volkomen afgeschaft.
De voorraad aan niet meer toegelaten fytosanitaire producten werd weggebracht naar een erkend
inzamelcentrum en wij bestelleen alleen nog milieuvriendelijke fytosanitaire producten (onkruidverdelger en
antislakken biocide)
Op het vlak van de bewoners werden er twee specifieke acties gevoerd.
De ene via mijn collega Sophie de Vos aan de hand van de wedstrijd «Oudergem in bloemen» en de andere
op een deel van de Invalidenlaan.

Oudergem in bloemen omvat sinds enkele jaren  eren categorie «boomvoet». Alle
wedstrijddeelnemers van de laatste jaren en de nieuwe bewoners hebben zakjes met bloemzaden
gekregen om aan  de boomvoeten bloemen te planten. De verspreiding wordt op 300 gezinnen
geschat..

Voor wat betreft de Invalidenlaan is het een groep bewoners die zich ingezet heeft om (een tiental)
boomvoeten met de hand schoon te maken over een deel van de verkeersader. Wij hebben hun
lavendel gegeven die zij zelf geplant hebben.

Enkele weken later werd alles in één nacht gestolen. Wij hebben uiteraard de lavendel vervangen, maar dat
was toch wel een zeer koude douche in verband met een proef die wij wileden veralgemenen.
Wij beoordelen die actie toch positief, want wij zien ook een werkelijke inzet van de bewoners voor het
onderhoud ervan.
Een dergelijke actie zal tot andere wegen uitgebreid worden, maar geval per geval.

De Raad neemt akte.

• 

• 

• 

• 

2/3Gemeenteraad - 26.03.2015 - Uittreksel van dossier 13963

#002/26.03.2015/A/0019#



ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 04 mei 2015

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Michel Wauters, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus,
Vincent Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Muriel Koch, Florence Couldrey, Nathalie
Masset, Suzanne Coopmans, Didier Molders, Suat Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer,
Frédéric Lambin, André Decourrière, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Dirk Hoornaert, Échevin(e) ;
Véronique Jamoulle, Marc Vandame, Conseillers communaux.

Séance du 26.03.15

#Objet : Question orale de Madame Muriel Koch, conseillère communale (cdH+)#

Séance publique

Secrétariat

Concerne : site internet de la commune d’Auderghem
Monsieur le Bourgmestre,
Mesdames et Messieurs les Echevins,
Chers Collègues,
Au début de cette législature, l’une de mes premières questions portait sur le développement de l’outil que
représente le site de l’administration communale .
J’avais particulièrement axé l’objet de la question sur « la stratégie mise en place pour développer les outils
de participation citoyenne sur le site internet communal tels que proposés par la majorité dans son plan
triennal 2012-2015 ».
Le collège avait alors répondu qu’il planchait sur un processus de refonte structurelle du site internet, initiée
en 2013.
Je cite : « la ligne directrice de cette refonte consiste à passer d’une logique administrative à une logique
citoyenne, en mettant l’accent d’une part sur l’objet du message, d’autre part sur son destinataire plus que sur
son origine comme c’est encore trop souvent le cas »
Aujourd’hui, en 2015, je dois bien vous avouer - qu’il s’agisse du point de vue de la « logique citoyenne »
souhaitée ou de la refonte globale du site internet telle qu’elle avait été promise à l’époque - je n’ai pas su
déceler de quelconques changements.
En outre, je considère qu’un premier pas vers une « logique citoyenne » serait certainement la mise en
évidence et la publication des interpellations des citoyens eux-même (art 89 bis de la nouvelle loi
communale). Je n’ai pas réussi à les déceler sur le site.
Pire, j’ai pu constater qu’en ce qui concerne les prix des documents administratifs, le site renvoyait au
règlement taxe, illisible et obscur pour la plupart des citoyens.
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Mesdames et Messieurs les membres du Collège,

Pouvez-vous me dire où en est le projet de refonte du site internet de la commune ?

Comment l’information est-elle mise à jour ? A quelle régularité ?

Concernant la participation citoyenne, pouvez-vous envisager davantage la mise en évidence des
interpellations émanant des habitants ?

Je vous remercie pour vos réponses.
Muriel Koch

Réponse de Monsieur Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. :

Je vais d'abord reprendre la chronologie des actions entreprises en interne pour la refonte du site internet :
27.08.2013 – le collège autorise un audit IT de l’administration communale
03.12.2013 – le collège lance un marché pour le développement d’un nouveau site
Entre décembre 2013 et février 2014, l’obsolescence de l’outil de gestion du site se fait sentir et le collège
procède à des réparations ponctuelles (upgrades légers) en attendant l’analyse des offres relatives au
développement d’un nouveau site.
25.02.2014 – le collège renonce à l’attribution du marché faute d’offre correspondant aux moyens
budgétaires et charge l’échevin de l’informatique de proposer un budget pour 2015. Il décide également
d’attendre les résultats de l’audit IT.
25.03.2014 – le collège décide d’intégrer le contenu existant du site internet dans un nouvel outil de gestion
reprenant les caractéristiques visuelles de l’ancien. La migration effective d’un outil vers l’autre eut lieu en
novembre après que le site ait été piraté.
30.09.2014 – présentation au collège de l’audit IT. Dans celui-ci le recours au service du CIRB est suggéré.
18.11.2014 - A la demande de l’échevin de l’Informatique, l’administration soumet au collège un plan pour
charger le CIRB du développement d’un nouveau site tout en maintenant la mise à jour du site existant.
Quelques jours plus tard, l’administration apprend la décision du CIRB de mettre fin à son service de
développement de sites internet. Le dossier est retiré de la liste des dossiers soumis au Collège et
l’administration reprend sa précédente ligne de conduite : confier via un marché public, la réalisation du site
internet à une firme externe.
18.12.2014 – le conseil inscrit un montant de 49.000 € au budget
24.03.2015 – le collège lance marché public par procédure négociée.
Mise à jour de l’information
Les services signalent au secrétariat des changements dans les pages qui les concernent (numéros de
téléphone, formulaires, adresses…) et dans les 48h l’info en ligne est adaptée.
Pour les informations plus procédurales (obtention d’un document…), l’information est principalement liée
aux règlements qu’adoptent le conseil. Dès le lendemain du Conseil, l’information est mise à jour.
Les documents dont la publication est règlementée par la nouvelle loi communale sont publiés dès le
lendemain de leur approbation par le Conseil
Interpellation des habitants
Depuis le début de cette législature, il y a eu deux interpellations émanant des habitants. Celles-ci sont
disponibles en ligne via les procès-verbaux des conseils.

Le Conseil prend acte.

• 
• 
• 

• 
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AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 04 mai 2015

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Pascale Despineto, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Michel Wauters, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus,
Vincent Molenberg, Eloïse Defosset, Elise Willame, Muriel Koch, Florence Couldrey, Nathalie
Masset, Suzanne Coopmans, Didier Molders, Suat Kuraoglu, Christian Grétry, Annick Sommer,
Frédéric Lambin, André Decourrière, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Dirk Hoornaert, Schepen ;
Véronique Jamoulle, Marc Vandame, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 26.03.15

#Onderwerp : Vraag van Mevrouw Muriel Koch, Gemeenteraadlid (cdH+)#

Openbare zitting

Secretariaat

Betreft: de website van de gemeente Oudergem
Heer burgemeesters,,
Dames en heren schepenen,,
Waarde collega’s,
In het begin van deze bestuurperiode betrof één van mijn eerste vragen de ontwikkeling van het door de
website van het gemeentebestuur gevormde werktuig.
Ik had mijn vraag in het bijzonder gericht op «de strategie die opgezet was voor de  ontwikkeling van
werktuigen voor de inspraak van de burgers  op de gemeentelijke website, zoals die door de meerderheid in
haar driejarenplan 2012-2015 vooropgesteld werd ».
Het college had toen geantwoord dat het een structurele hervorming ,van de website aan het bekijken was,
die in 2013 ingezet werd.
Ik citeer: « het richtsnoer van deze hervorming bestaat erin van een bestuurslogica over te stappen naar een
burgerlogica, door de nadruk te leggen enerzijds op het voorwerp van het bericht,  en anderzijds op zijn
bestemmeling, eerder dan op zijn oorsprong, zoals dit nog al te vaak het geval is »
Vandaag, in 2015, moet ik u toch zeggen – of het nu gaat om het aspect van de gewenste «burgerlogica»,
dan wel de globale hervorming van de website zoals zij toentertijd beloofd werd-, dat ik geen enkele
verandering heb kunnen bespeuren.
Bovendien meen ik dat een eerste stap naar een “burgerlogica” toe er zeker zou moeten  in bestaan de
interpellaties van de burgers zelf in de kijker te stellen en te publiceren (art. 89 bis van de nieuwe
gemeentewet). Ik heb er geen spoor van kunnen vinden op de website.
Erger nog, ik heb kunnen vaststellen dat de website voor de prijzen van bestuurlijke documenten verwees
naar het belastingreglement, dat voor de meeste burgers moeilijk te lezen en te begrijpen is.
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Dames en heren leden van het schepencollege,

Kunt u mij zeggen hoever het staat met het project voor de hervorming van de website van de
gemeente?

Hoe wordt de informatie bijgewerkt? Hoe vaak?

Betreffende de inspraak van de burgers, kunt u beter in de kijker stellen van de interpellaties
vanwege de bewoners overwegen?

Ik dank u voor uw antwoorden..
Muriel Koch

Antwoord van de heer Christophe Magdalijns, wn. burgemeester:

Her vorming van de website - chronologie
27.08.2013 – het college geeft toelating voor een IT-audit van  jet gemeentebestuur
03.12.2013 – het sollege schrift een openbare opdracht uit voor de ontwikkeling van een nieuwe website
Tussen december 2013 n februari 2014, wordt de veroudering van het beheersysteem van de website
voelbaar en het college voert bepaalde aanpassingen uit (lichte upgrades), in afwachting  van de analyse van
de offertes betreffende de ontwikkeling van een nieuwe website.
25.02.2014 – het college verzaakt aan de toekenning van de opdracht, bij gebrek aan een offerte die
overeenstemt met de begrotingsmiddelen en gelast de schepen voor informatica een begroting voor te stellen
voor 2015. Het beslist eveneens de resultaten van de IT-audit af te wachten.
25.03.2014 – het collegebeslist de bestaande inhoud van de website over te  hevelen naar een nieuw
beheersysteem, met behoud van de visuele kenmerken van het oude. De effectieve migratie van het ener
systeem naar het andere zal plaatsvinden in november, na het hacken van de website.
30.09.2014 – voorstelling van de IT-audit aan het college. Daarin wordt gesuggereerd aanspraak te maken
op de diensten van het CIBG.
18.11.2014 – Op vraag van de schepen voor informatica legt het bestuur aan het college een plan voor om
het CIBG te gel    sten met de ontwikkeling van een nieuwe website en ondertussen het bijwerken van de
bestaande website te behouden. Drie dagen later verneemt het bestuur dat het CIBG besloten heeft zijn dienst
ontwikkeling websites stopt te zetten. Het dossier wordt geschrapt uit de lijst van een het college voorgelegde
dossiers en het bestuur hervat zijn vorige richtlijn: via een openbare opdracht de uitwerking van een website
aan een extern bedrijf toevertrouwen.
18.12.2014 –de raad voorziet een bedrag van 49.000 € in de begroting
24.03.2015 – het college schrijft een openbare opdracht via onderhandelingsprocedure uit.
Bijwerken van de informatie
De diensten melden aan het secretariaat de veranderingen in de desbetreffende pagina’s (telefoonnummers,
formulieren, adressen,…) en binnen de 48u wordt de online informatie aangepast.
Voor informatie over een manier van handelen (verkrijgen van een document…), is de informatie
hoofdzakelijk verbonden aan reglementen die de raad aanvaardt. Daags na de zitting van de raad wordt de
informatie bijgewerkt.
Documenten waarvan de publicatie door de nieuwe gemeentewet geregeld wordt, worden daags na de
goedkeuring ervan door de raad gepubliceerd.
Interpellatie vanwege bewoners
Sinds het begin van deze regeerperiode zijn er twee interpellaties vanwege bewoners geweest. Die zijn online
beschikbaar via de notulen van de gemeenteraden.

• 

• 
• 

• 
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De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 04 mei 2015

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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